
Agriviva  

 Stage en S u i s s e  
 

 

Grâce à Agriviva,  j'ai pu passer un super mois  proche des animaux de la ferme et de 
la nature !  J'ai tellement apprécié chaque instant du stage. 

 
Si, vous aussi, vous avez envie de passer un stage en Suisse comme choix 

de travailler à la  ferme ou en montagne ? Alors ceci est pour vous ! 
 
Le travail  
Chaque matin, les vaches et les chèvres devaient être traites, les agneaux et les 
veaux devaient être nourris au biberon, le foin devait être donné et les enclos 
nettoyés. Après ce travail, il fallait filtrer tout le lait, monter les chèvres en 
montagne et amener les vaches en prairie pour la journée.  
Puis nous devions monter en montagne pour voir si chaque troupeau de brebis se 
portait bien.  Il y avait environ 200 brebis ! 
Tous les 2 a 3 jours nous devions construire des parcs pour pouvoir déplacer les 
troupeaux de brebis d’endroits. C'est incroyable à quelle vitesse elles mangent ! 
  
De retour à la ferme, j’aidais à emballer les fromages pour la vente et à nettoyer 
toutes les moules. 
 
Chaque soir, nous devions ramener les chèvres et les vaches à la ferme et refaire le 
travail du soir. 
 
C’est un travail absolument impressionnant qui vous fait ouvrir les yeux! Avoir des 

animaux de ferme, ce n’est pas du tout facile et le travail n’est pas une chose que tout 

le monde pourrait faire. 
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La nourriture  
Tout ce travail demande de l'énergie !  Il est donc important de bien manger.  La 
famille vivait de sa propre viande et de son propre lait et fromage BIO !  Et, je dois 
vous dire la vérité… Je n'ai jamais mangé d'aussi bonnes choses de toute ma vie ! 
Alors c'est tout à fait vrai, les animaux en bonne santé qui reçoivent la nourriture 
qu’ils ont besoin nous donnent des produits de qualité ! 
 
 
 
 
Moments inoubliables ☺ 

J'ai eu de nombreux moments qui resteront avec moi pour toujours!  Chaque jour 

est plein de surprises et de nouveautés ! 

 
De tout le travail, mon activité préférée était la traite des 
chèvres. Et, la cheffe du troupeau, que j’ai appelé Dimitri, 
était ma préférée de toute la ferme !  Elle n'était pas très 
sympa avec les autres, mais quand elle était avec moi, c’était 
une vrai crème !  Elle aimait recevoir des caresses et poser sa 
tête contre mon ventre. Chaque matin, quand ont montait en 
montagne, elle guidait son troupeau vers l’entrée et elle 
partait directement vers les hautes herbes. J’ai eu dû malle à la 
quitter, car le dernier matin quand on allait emmener le 
troupeau, elle ne voulait pas rentrer dans la prairie mais 
préférait rester près de moi. Je suis sûr qu’elle sentait que 
j’allais partir… Elle me donnait tellement d’amour chaque 
jour et sa petite barbichette me faisait tellement rigoler !  
 
Je m'occupais aussi des petits agneaux malades.  Il y avait 
ceux qui étaient nés à la ferme avec une maladie,qu'il fallait 
séparer de leur mère, et il y avait ceux qu'il fallait chercher 
dans les montagnes parce qu'ils étaient trop faibles.  Nous 
avons tout fait pour les aider ! Ceux qui sont nés à la ferme 
n’avaient jamais vu l'herbe ou se sont tenus les pieds dessus.  
Mais le jour où j'ai décidé de les sortir pour la première fois 
parce qu'ils étaient assez forts, j'étais tellement contente de 
les voir courir et sauter partout.  Cela m'a rendu si heureuse 
de pouvoir les aider à guérir. 
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Les jours où il fallait changer les brebis de parcs étaient 
très stressants car il y avait beaucoup à faire !  Les 
personnes qui couraient devant avec le pain devaient veiller à 
ce qu'aucun animal ne franchisse la ligne. Ceux à l'arrière 
devaient s'assurer que tout le monde suivait et qu'ils 
n'allaient pas par un autre chemin.  Celui qui ouvrait l'enclos 
ne pouvait pas faire peur aux petits. Et puis il y a ceux qui se 
mettent en pâture pour pouvoir approcher/amener le 
troupeau à l'entrée.  Il fallait donc travailler en équipe pour 
pouvoir réussir !  La moindre petite erreur gâchera le 
déplacement, et bien sûr cette arrivée plusieurs fois ! ; 
 
Une fois j'étais à l'arrière et le troupeau se déplaçait très vite !  J’avais vu un autre 
chemin au loin !  Comme vous les voyez arriver, elles sont allés à 4 sur cette route 
et j'ai dû courir après elles.. Vous pensez maintenant qu’il faut juste les rattraper et 
les rediriger vers le troupeau… Mais, croyez moi, ce n’est pas facile du tout !! Elles 
ont commencé à courir et courir dans une montée mais  il fallait que je les redirige 
vers le troupeau. Puis après, on ce retrouvait dans un champ avec des hautes 
herbes toutes humides. Mais heureusement, quand on ce retrouvait sur la route, 
j’ai peu les amener vers le troupeau. J’étais trempé après  avoir fait le travail ! 
 
 
Une autre fois était quand il fallait que je regroupe le 
troupeau avec l’autre stagiaire. Mais quand l’entrée de la 
prairie s’ouvrait et que toutes les brebis sont parties en 
courant, il y’a eu un agneau qui n’a pas peu suivre le 
troupeau et qui était resté dans la prairie ! Les agneaux en 
montagne , qui n’ont pas l’habitude de l’humain, ont hyper 
peur. Vous imaginez déjà de devoir les attraper en pleine 
montée ! Heureusement, après peu près 20 minutes, j’ai peu 
le bloquer avec un flexible net ! J'étais tellement contente de 
l'avoir eu.  Comme c'était en descente, nous avons dû trouver 
un moyen de le tenir en marchant. L’autre stagiaire avait eu la 
bonne idée de le porter sur ses épaules! 

Les journées d'échange de prairie ont été pour moi les journées 

les plus sportives!  Vous devez être en forme pour pouvoir escalader une 

montagne pour attraper un agneau ou courir en montée avec des moutons qui 

vous poursuivent.  En réalité, même si c'était stressant, j'ai beaucoup ri avec 

l'équipe et nous avons toujours aimé faire le travaille ensemble. 
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Temps libre 

Après tout ce travail, bien sûr, nous avions aussi du temps libre.  J'en ai 

profité pour me reposer un peu car croyez-moi vous en aurez besoin !  De 

temps en temps, j'allais à la montagne avec les autres stagiaires pour pique-

niquer au bord du lac où nous nous promenions près de la ferme. Le temps 

libre était super cool pour découvrir les beaux endroits de la Suisse !  J'ai 

aussi aimé passer du temps avec les petits agneaux malades.  Je leur ai tenu 

compagnie en donnant le biberon et en jouant. Ou sinon, je pouvais admirer 

les moutons avec leurs petits dans le jardin depuis ma chambre.  

 

 

Agriviva, bonne expérience ou pas? 

Évidemment, je vous conseille totalement d’aller en stage d’Agriviva! Que vous vouliez 

apprendre, travailler, vous retrouver en montagne ou passer du temps avec les animaux... c'est 

une expérience incroyable qui vous ouvrira les yeux et vous apprendra beaucoup de choses. Du 

biberon jusqu’à la marche avec des vaches sur la route !  Chaque jour est différent avec de 

nombreuses surprises et rencontres.  Vouloir apprendre est la chose la plus importante que 

vous devriez emporter avec vous dans votre sac à dos. Il est bien sûr normal que vous ne 

réussissiez pas toujours du premier coup, mais en essayant et en observant les autres 

agriculteurs, vous apprenez très vite !  Si on me proposait à nouveau un stage, je le ferais avec 

plaisir à 100% !   Je voulais faire le stage pour acquérir de l'expérience avec les animaux et 

parce que je ne savais pas encore quoi faire dans mes études supérieur, mais grâce à Agriviva 

j'ai décidé d'étudier à l'université en septembre 2023 pour devenir spécialiste des soins et du 

comportement des animaux . 

Merci beaucoup d'avoir lu à propos de mon expérience d’Agriviva!  J'espère que vous avez 

apprécié la lecture que j’ai écrite de mon stage et que je vous ai donné envie de faire, vous 

aussi, un stage inoubliable en Suisse.  Profitez de chaque instant et je vous souhaite une bonne 

continuation ☺ 

 

Laurynn Hoof 

Stagiaire d’Agriviva 2023. 


